



足立区立淵江小学校

開かれた学校づくり協議会 通信

令和5年度第3号

 淵江小学校開かれた学校づくり協議会会長
 淵江小学校校長

 大西 るり子
 向山 敦子

向寒の候、皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃より、本校の教育活動にご理解ご協力をいただき、ありがとうございます。

第3回目の開かれた学校づくり協議会を開催いたしました。引き続き、開かれた学校づくり協議会や保護者、地域の皆様方の変わらぬご支援をいただければ幸いです。よろしくお願いいたします。

第3回協議会

令和5年10月27日(金)

18:30~20:00

会場：会議室

司会：副校長 榎本勇夫

記録：主幹教諭 虻 慎一

議題

- (1) 会長あいさつ
- (2) 校長あいさつ
- (3) 教育委員会あいさつ
- (4) 後期の学校公開 授業診断の結果について
- (5) あい・愛けやきまつりについて
- (6) 意見交換



1 会長あいさつ 【大西会長より】

- ・先日の学校公開では久しぶりに子供たちの楽しそうな笑顔を見ることができました。授業も全体的に落ち着いており、特に5・6年生が落ちていて学習できていたことがよかったです。
- ・道徳授業地区公開講座では、貴重なお話を聞くことができ勉強になりました。
- ・あい・愛けやきまつりに向けてみんなで協力して進めていきましょう。
- ・委員の林さんは転居のため退会されましたことをご報告します。



2 校長あいさつ

- ・今夜の月はきれいです。今晚は十三夜だそうです。
- ・足立区表彰(社会教育功労)を顧問である 石鍋 行雄様 が受賞されました。
- ・後期学校公開や道徳授業地区公開講座、学校保健委員会などにご来校いただき、ありがとうございました。
- ・『花いっぱいコンクール』では、令和5年度は「優秀賞」(2位)を受賞しました。授賞式に参加予定です。
- ・校内では、東京都「子供を笑顔にするプロジェクト」の『サイエンスマジックショー』や足立区教育委員会後援の『マジックショー』を鑑賞したり、『イングリッシュキャラバン』で会話や絵本の読み聞かせを楽しんだり林家たけ平さんをお招きして『落語教室』をしたりとたくさんの特設授業がありました。

- ・今日は縦割り班で行う『かがやき集会』でした。5、6年生はリードしなければならないので準備が大変そうでした。しかし今日の成功を受け、感想が「大変だった」から「楽しかった」に変わったようです。
- ・これ以外にも『長縄旬間』、6年生の『日光自然教室』や『連合運動会』、3・4・5年生の『社会科見学』など多くの行事がありました。『連合運動会』は4年ぶりに近隣6校の6年生がこの淵江小の校庭に集まり開催しました。
- ・PTAの『ソフトボール大会』もありました。ブロック大会を勝ち進み、教員も6名が参加して河川敷での大会に参加してきました。また、淵江住区センターの『住区まつり』では、5年生が淵江ソーランを踊って参加してきました。
- ・そして再来週は5年生の『鋸南自然教室』があり、11月にはPTAの『あい・愛げやきまつり』を予定しています。充実した秋を満喫しています。
- ・ランチルームの活用も再開します。教室での給食は前向きですが、ランチルームでは口の字になって向かい合って食べる予定です。
- ・子供たちは落ち着いて学習に取り組んでいます。2月1日～3日の『展覧会』に向けて図工の作品作りも本格的に進んでいます。
- ・今年度は『体育学習発表会』として実施しましたが、来年度は『運動会』に名称を変更しようと思っています。ただし内容は吟味を重ね、今年度のような形で納得いただけるよう、提案を作成しています。
- ・来年度は『学芸会』の年ですが、『学習発表会』に変えて日頃の学習の成果を見ていただくと思っています。子供たちが活躍できるように提案を作成しています。どちらも詳細を決め次第、皆様のご意見をいただこうと思っています。
- ・区内ではインフルエンザや新型コロナウイルス感染症が猛威をふるっているそうです。淵江小では現時点ではほとんど出ておらず、流行の兆しはまだありません。

3 教育委員会あいさつ 【学校支援課 佐藤様より】

- ・今回から担当になりました、学校支援課学校地域連携担当 佐藤 広大です。
- ・日頃から学校教育にご支援賜りありがとうございます。
- ・校庭に埋まっている釘の話についてお知らせします。足立区では、全校で教員による目視での確認を行いました。その後、用務主事が金属探知機で確認を行いました。淵江小では、釘が55本、テニスのポール立て2本の計57本が発見され、すべて除去済みになっています。
- ・今回の点検により、校庭を安心して使えるようになりました。足立区は、子供の安全について、非常に重要であると認識しております。

4 後期の学校公開 授業診断の結果について【副校長 榎本より】

- ・後期学校公開にご来校、ご参観いただきありがとうございました。
- ・生活指導では、自分からあいさつできない子がいることが現在の課題です。主体的にあいさつできるように指導しています。自分から気持ちのよいあいさつができている子もたくさんいますが、なかなか全体に広まっていない現状です。今後も引き続き指導していきます。「高学年のあいさつで屁理屈を言う子がいる。」というご意見を頂いたので、こちらも指導していきます。
- ・授業について肯定的な意見をたくさんいただきました。一方で「授業時間の45分間集中が保てない子がいる」とのご指摘もありました。今後も引き続き授業改善を行い、児童が45分間集中できる授業をつくっていきます。

5 あい・愛げやきまつりについて

- ・時間は12時30分開始です。昨年度より30分早い開始です。
- ・部屋の飾り付け担当は11時、その他の方は12時20分に集合です。正門から入り、受付表を置くので丸をつけてください。
- ・昼食は済ませてきてください。
- ・レイアウトは昨年度と同様です。会議室を使用します。
- ・今年度はバッジの材料を264個用意しています。去年より50個少ないです。
- ・用意するものも昨年度同様です。
- ・役割分担は今日いないメンバーもお誘いし、当日の朝に調整する予定です。
- ・昇降口の対応（消毒）はPTAさんお願いします。受付に消毒は置きます。看板の制作（昨年度のものを活用）もPTAでお願いします。
- ・浏江小の先生方や会長は全体の見回りをお願いします。
- ・当日は子供たちのためにご協力をお願いします。

6 意見交換

(1) スクールゾーン付近への標識設置要望について 【PTA 山口会長より】

- ・今までスクールゾーンの入り口に馬（車両通行止めの柵）を3箇所設置していましたが、西保木間一丁目児童遊園北側の丁字路に設置していた馬が、車両通行止めの時間中に勝手に移動されるということがありました。PTA 本部・警察・副校長で現場を確認したところ、西保木間一丁目児童遊園付近の道路はそもそもスクールゾーンに設定されていないことがわかりました。スクールゾーンでなければ、馬の設置は法律上できません。
- ・スクールゾーンは近隣住民からの苦情があるらしいです。そちらの対応もあるので、なかなか新規で指定できないようです。
- ・そこで、警察から提案いただいた『進入禁止予告標識』を西保木間一丁目児童遊園北側の丁字路に設置したいと思います。地域の声が上がれば要望は通りやすいそうです。
- ・要望書を警察・区役所に提出するにあたり、名義をPTAと開かれた学校づくり協議会の連名にしたいと考えています。過去では伊興小や横浜市で実績があるそうです。承諾を得られませんか。
→ 賛成多数で可決
- ・残り2か所の馬はスクールゾーンに近いところに移動したいです。以前は床屋さんのところでした。
→ 馬の設置場所は本部で検討します。
- ・スクールゾーンは登校時にはありますが、下校時にはありません。登下校で様子が変わってしまいます。登下校での歩き方の違いを指導しなければならないのでありませんか。
- ・スクールゾーンでも子供は端を歩いています。子供たちは慣れていますが、改めて馬を設置してあっても歩行者天国ではないことを指導しなければならないと思います。
- ・【学校からの情報提供】足立成和信用金庫前に学童養護員配置の要望を出しましたが、条件が厳しく、「見通しが悪い」「信号がない」という条件があるそうです。条件に合わないため、要望は通りませんでした。安全に登下校できるよう児童に指導していきますので、何かあれば指導していただき、ご連絡をお願いします。
→ 信号で遊んでいる（だるまさんがころんだ）児童がいました。
→ 指導していきます。

(2) 最近の渚江小の様子【教務主幹 螻より】

① 連合運動会について

- ・コロナ禍以降、初めての『連合運動会』実施でした。今年度はこれまでの中島根小での開催でなく、本校渚江小での開催となりました。本校児童にとっては「慣れ親しんだ校庭でできること」「長距離の移動が必要ないこと」など、メリットが多かったように感じます。久しぶりに6校が一同に集まり、力いっぱい競争と熱い応援が見られて、やっと『連合運動会』が戻ってきたとだと、感慨深いものがありました。
- ・結果は自己ベストが出た児童がたくさんいて、競い合うことの大切さを実感できました。6人リレーでは、男子が1位、女子が3位と健闘しました。近日中にトロフィーが渚江小に届く予定です。来年度もトロフィーを守れるよう、5年生を指導していきます。

② かがやき集会について

- ・今日は『かがやき集会』でした、準備から今日の本番まで、6年生がリーダーシップを発揮し、店の内容を考えたり、役割分担を考えたり、運営を進めたりと学校のリーダーとして活躍していました。
- ・5年生はポスターやルールなどの掲示物を作り、6年生を支えていました。
- ・SDGsを意識して、準備は簡単に、ごみは出ないように進めることができました。1年生から6年生まで協力して準備や運営をしていました。
- ・普段の学習とはまた違う活躍の場面ができ、児童のきらきら笑顔がたくさん見られました。異年齢で交流することの大切さに気付きました。
- ・今年度は公開期間中ではありませんでしたが、今後みなさんにも見てほしいと思います。

(3) 自由意見

- ・相談役として開かれた学校づくり協議会に参加して、改めてこの会の良さを感じました。子供たちにいい思い出を作るためには意見交換、情報共有が大切です。今後とも協力をお願いします。
- ・学校公開を参観しましたが、前期より落ち着いていました。高学年が落ち着いていて浮ついた感じがありませんでした。いい雰囲気だったので続くと思います。
- ・道徳授業地区公開講座のジェンダーに関する公開授業を体験していい経験になりました。
- ・保育園でも運動会を実施しました。人数制限については以前の形に戻さず、入れ替え制で実施しました。ただし、人数については6名までと拡大しました。会場も大きな混乱もなく、保護者からは「見やすくて良かった」との声を頂きました。
- ・保育園では手足口病が流行しています。換気や手洗いの徹底など感染症対策をして過ごしています。
- ・放課後子ども教室では、子供たちは毎日元気に思い切り遊んで思い切り勉強しています。ただ、スタッフ不足が問題です。
- ・今日も放課後子ども教室では、コートを利用してドッジボールで元気よく遊んでいました。「今日は渚江っ子ある？」と楽しみにしている子も多いです。思い切り遊んで絆を深めてほしいと思います。
- ・当たり前と思っていたことが違うこともあると思いました。コロナ禍前のことでわからないこともあるので何か気付いたことがあれば教えてほしいです。
- ・アフターコロナでいろいろとご助力ありがとうございます。『あい・愛けやきまつり』に向けて頑張りましょう。また、児童の安心安全のため、スクールゾーンの件もよろしくをお願いします。

